



**Liebe Eltern, liebe Schüler/innen,**

alle Jahre wieder streben Schülerinnen und Schüler zusammen mit ihren Lehrkräften am HFG den Weihnachtsferien entgegen in der Hoffnung auf Entspannung und Erholung nach anstrengenden Schulwochen. Nicht nur der Unterricht verlangt allen Beteiligten viel ab. Hinzu kommen vielzählige „Nebenbeschäftigungen“, durch die Lehrer/innen sowie Schüler/innen das Schulleben im HFG mitgestalten und durch ihr besonderes Engagement bereichern. Für (Ober)-Mentorendienst, Schulsanitätsdienst, Streitschlichtung, SMV-Tätigkeit, Technikservice und vieles andere herzlichen Dank!

Als Folge unseres intensiven Sprachenprogramms, der Pflege internationaler Wettbewerbe und der kontinuierlichen Integration des Themas „Europa“ in unser Schulprogramm konnten wir mit der Auszeichnung als „**Partnerschule für Europa**“ durch das Kultusministerium einen Erfolg verbuchen, der Ansporn und Verpflichtung zugleich bedeutet, um als Hans-Furler-Gymnasium weiterhin die europäische Idee zu fördern. Gegenwärtig gibt es auch Überlegungen, durch Kontaktaufnahme mit einer polnischen Schule den europäischen Nachbarschaftsgedanken auszuweiten. 2014, im Jahr der Europawahlen, wird unsere Oberstufe am 02. Februar eine Theateraufführung für europäische Erstwähler/innen mit anschließender Podiumsdiskussion zwischen Kandidaten zur Wahl zum Europäischen Parlament erleben. Im Bereich Schultheater trägt die Partnerschaft mit Lingolsheim erfreuliche Früchte.

Bei den **Informationsveranstaltungen für Eltern** der vierten Klasse an den Grundschulen in Appenweier, Oberkirch und Oppenau hat sich in vielen Gesprächen bestätigt, wie wertvoll der „inoffizielle“ Erfahrungsaustausch auf Elternebene ist. Unseren Elternvertretern möchte ich besonders für ihre Amtsführung danken. Für das HFG sind Sie, liebe Eltern, die wichtigsten Botschafter/innen. Vielen Dank!

#### **PERSONEN und PROJEKTE**

**Das Schulleitungsteam** ist durch die Ernennung von Herrn OStR Beiser und Herrn OStR Kruse zu neuen Abteilungsleitern endlich wieder vollständig besetzt. Für die **Oberstufenberatung** tragen neben Herrn Kruse nun auch Frau Frank und Herr Michael Huber Verantwortung. Für unser zukünftiges **Konzept der kompetenzorientierten individuellen Förderung** in der Mittelstufe wird eine Beförderungsstelle ausgeschrieben.

Die SMV (Schülermitverwaltung) hat sich in einer zweitägigen Klausurtagung neu konstituiert und sich dabei ehrgeizige Ziele gesetzt. Als Schülersprecher wurde Yannick Weinzierle aus der Kursstufe 1 gewählt. Als Unterstufensprecher fungiert Max Schmidt aus der Klasse 6c. Mit großem Eifer haben die neuen Verbindungslehrerinnen, Frau Seigel und Frau Zipp, ihr Amt angetreten. Für eine erfolgreiche Schulentwicklung und für eine harmonische Schulgemeinschaft ist die verantwortungsbewusste und kreative Mitarbeit der SMV unverzichtbar.

Die SMV führt im Advent mittels Kuchenverkauf der Klassen eine **Spendenaktion zugunsten der Katastrophenhilfe auf den Philippinen** durch. In diesem Zusammenhang werden SMV und Schulleitung am **19. Januar 2014 um 18.00 Uhr** die Schulgemeinschaft des HFG zu einem **Benefizkonzert** einladen. Bitte merken Sie sich diese Veranstaltung schon vor, bei der in Kooperation von HFG und Musikschule unser „neuer Flügel“ im Forum live präsentiert wird. Diese musikalische Bereicherung verdanken wir der Unterstützung durch unseren Freundeskreis und der Hättig-Stiftung in Oberkirch.

Unsere **Praktikanten** Verena Maier, Giulia Müller, Nadine Mittenmüller und Adrian Schmitter beenden zum Jahreswechsel ihr Praxissemester am HFG. Mit Beginn des neuen Jahres werden voraussichtlich sieben **Referendarinnen und Referendare** ihren Dienst bei uns aufnehmen.

Herr Neff wird nach kurzer Elternzeit wieder seinen Dienst aufnehmen. Herrn Decker möchte ich an dieser Stelle für sein hilfreiches „Comeback“ danken!

Auf Verständnis beim Schulträger stieß unser Anliegen für mehr Parkplätze im Anfahrtsbereich zum HFG. Auf einer Restfläche vom B 28 – Bau wird eine Stellplatzanlage im Frühjahr errichtet. Während der Schulzeit soll die Anfahrt zum Schulgebäude über die Bushaltestelle hinaus nur Lehrkräften und Schulpersonal gestattet sein.

## **SCHULENTWICKLUNG am HFG**

Das Regierungspräsidium hat unseren Antrag auf **Änderung der Sprachenfolge** ab dem Schuljahr 2014/15 genehmigt. Damit besteht ab sofort für unsere neuen Fünftklässler die Möglichkeit nur mit Englisch als erster Fremdsprache zu beginnen. In Klasse 6 folgt dann mit Französisch die zweite Fremdsprache. Gleichzeitig wird aber weiterhin – entsprechend unserer guten Erfahrungen aus den letzten Jahren – der Einstieg in das Gymnasium mit beiden Fremdsprachen gleichzeitig in Klasse 5 am HFG möglich sein. Damit sind die Voraussetzungen für bilingualen Sprachunterricht bis hin zum deutsch-französischen Abitur am HFG gewährleistet.

Die Voraussetzung für einen zukünftigen **Umbau des HFG** ist ein modernes **pädagogisches Raumkonzept**. Diese komplexe Aufgabenstellung setzt eine kooperative Strategie voraus. In einer gemeinsamen Sitzung am 12.12.2013 werden Lehrkräfte, Eltern, SMV und Schulträger einen vielversprechenden Anfang unternehmen.

Nicht nur wegen diverser Vorfälle arbeiten wir für unsere Studienfahrten und Exkursionen einen **Verhaltenskodex** aus, bei dessen Umsetzung wir auf die Unterstützung der Eltern als Erziehungspartner setzen. Außerunterrichtliche Angebote haben einen hohen Stellenwert in

fachlicher wie auch in pädagogischer Hinsicht und erfordern viel Einsatz – oft unentgeltlich - bei Lehrkräften.

## **Termine**

Am **letzten Schultag vor den Weihnachtsferien, 20.12.2013**, finden die ersten drei Stunden nach Plan statt. Die Pause im Anschluss danach entfällt. Die Schüler/innen begeben sich um 10.20 Uhr in den Unterrichtsraum der vierten Stunde und deponieren dort unter Betreuung durch die Fachlehrkraft ihre Schultaschen, Jacken und gegebenenfalls Getränke und Nahrungsmittel. Anschließend begleiten die Fachlehrkräfte ihre Klassen 5 – 7 zur vorweihnachtlichen Feier in das Forum. Die Klassen bzw. Kurse 8 – 12 treffen sich mit ihren Fachlehrkräften ebenfalls um 10.30 Uhr im PZ. Der Schultag endet für alle um 11.15 Uhr. Eine Nachmittagsbetreuung wird es nicht geben. Traditionsgemäß bitten wir in der letzten Schulwoche des Jahres wieder um Lebensmittelgaben für den **Oberkircher Tafelladen**. Danke!

Die **Jahresschrift des Freundeskreises** dokumentiert Ereignisse und Entwicklungen des vergangenen Schuljahres am HFG. Für die Erstellung dieses bunten Werkes danke ich allen Autoren und besonders Frau Hodapp und Herrn Dr. Wacker für die Redaktion sowie Frau Dübbers mit ihrem Layout-Team.

Im Namen des Freundeskreises und unserer Fachschaft Bildende Kunst möchte ich Sie auf die **Kunstgalerie im Forum** hinweisen. Feierliche Eröffnung der Ausstellung „Von Gerhard Richter bis Yoko – Künstlerportraits“ von Herrn Manfred Grommelt ist am **10.01.2014** um 19.00 Uhr.

Zum Jahresbeginn sind die Eltern der Klassen 7 am **09. Januar 2014** um 19.00 Uhr eingeladen zur **Information über die Profilwahlen**; die Eltern der Klassenstufe 10 am 11. Februar zur **Information über die Kursstufe**, die Eltern der Klassenstufe 9 zum **BOGY-Info-Abend** am 22.01.2014 um 19.00 Uhr

Zum **SMV-Benefizkonzert am Sonntag, 19.01.2014** um 18.00 Uhr mit anschließendem Umtrunk sind alle HFG-Familien am Jahresanfang herzlich eingeladen.

Der **Elternsprechtag** für die Klassen 5 - 10 wird am Freitag, **07.02.2014** stattfinden. Nähere Hinweise werden folgen.

Der **Wintersporttag** am **10.02.2014** betrifft alle Stufen außer der Jahrgangsstufe 2, da sie die Langzeitklausur in Deutsch schreiben wird.

Zum **Tag der offenen Tür** zur Vorstellung des HFG laden wir am **15.02.2014** herzlich ein!

**WIR WÜNSCHEN UNSEREN SCHÜLERINNEN UND SCHÜLERN MIT IHREN  
FAMILIEN EIN FROHES UND GESEGNETES WEIHNACHTSFEST UND EINEN  
ERFOLGREICHEN START IM NEUEN JAHR!**